

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Estuaire/SEEG: André Mbagou, nouveau président du SYPEG

IL succède à René Mbelé qui a dirigé cette structure syndicale pendant 28 ans.

Christian KOUIGA
Owendo/Gabon

A PRÈS 28 années passées à la tête du Syndicat des personnels du secteur eau et électricité du Gabon (Sypeg), René Mbelé a passé hier, au centre des métiers Jean-Violas (Owendo), le flambeau à une nouvelle équipe plus jeune, dont le bureau exécutif sera présidé, pendant un mandat de 3 ans renouvelable, par André Mbagou. Dans son discours, le sortant René Mbelé, qui présidera désormais aux destinées du Conseil national consultatif des sages – organe nouveau où vont siéger tous les membres du bureau exécutif sor-

tant – a prodigué des conseils aux promus. Non sans remercier l'ensemble des syndiqués pour leur soutien multiforme tout au long de son long règne de près de trois décennies. "Il ne faut pas rompre le dialogue social!", a-t-il martelé. Heureux de partir après avoir bien joué sa partition. On en veut pour preuve l'hommage à lui rendu par le président entrant, André Mbagou: "Président Mbelé, nous, membres du nouveau bureau exécutif exprimons notre profonde reconnaissance à vous et à vos membres pour votre engagement syndical, votre savoir-faire, votre esprit de sacrifice, de courage, de sagesse et pour toutes les victoires et les acquis sociaux obtenus tout au long de votre action syndicale qui a duré 28 ans".

Cependant, conscient de ce que les défis qui l'attendent sont nombreux et qu'il ne saurait les relever



Photo: Kouiga

Bureaux entrant et sortant du Sypeg au terme de la cérémonie de passation des charges.

seul avec son bureau, il a lancé un appel à tous les collègues, camarades et sympathisants du secteur eau et électricité à rejoindre le Sypeg, pour "écrire ensemble une nouvelle page" de l'histoire de leur famille syndicale.

Aussi, dans le souci de redynamisation du Sypeg, André Mbagou a-t-il promis, entre autres, de consolider la base par l'actualisation du fichier des adhérents, et d'installer des bureaux de section dans toutes les circonscriptions

régionales de la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG) et au sein d'autres entreprises du secteur. D'œuvrer, de même, pour un dialogue social franc, constructif et participatif avec les partenaires et les autres composantes, etc.

Lambaréné: décès de notre correspondant Esaïe Ndilorum



Photo: DR

COMME un coup de massue, la triste nouvelle est tombée hier.

Christian KOUIGA
Libreville/Gabon

PAS plus tard que mercredi, nous échangeons sur un article ayant trait au don d'outils informatiques (ordinateurs et imprimantes) remis par la ministre Madeleine Berre, à Lambaréné, aux responsables du Parti démocratique gabonais (PDG)

dont elle est par ailleurs membre du Comité permanent du bureau politique pour le compte de la province du Moyen-Ogooué. Rien pourtant, dans ta voix, tout au long de notre conversation, ne présageait un départ aussi brutal. Mystérieuse est décidément la mort! Cette "faucheuse" qui ne crie jamais gare. Et hier, alors que nous étions en réunion de rédaction, le "desk" apprenait, avec stupéfaction et vive émotion ta mort. Nous laissant ainsi sans voix.

Le personnel de la Sonapresse et la rédaction du journal l'Union dont tu as été un correspondant fidèle pendant des décennies – un vrai porte-étendard – s'associent à la peine et au chagrin qui frappent la famille et tous ceux qui t'ont connu. Dieu a donné, Dieu a repris! Quoique parti, tu resteras à jamais, ici à l'Union, dans nos mémoires. Adieu Esaïe! Toi qui étais le doyen de nos correspondants.

Lébamba: actualisation du fichier des exploitants et coopératives agricoles



Photo: Bigogo

Vue des paysans agricoles.

C'EST l'objet de la rencontre entre les experts du projet d'appui au programme Graine et les paysans locaux.

Gloire Junaël MOUBEDI BIGOGO
Lebamba/Gabon

UNE séance de travail a réuni dernièrement, à la mairie de Lébamba, les responsables de l'actualisation du fichier des exploitants individuels et des coopératives agricoles du projet d'appui au programme Graine

phase 1 et les paysans de la localité. Jean de Dieu Voga Moudoubou, expert en organisation et en entrepreneuriat agricole, conduisait la délégation composée de Ludovic Ekomy Hounga (responsable du suivi-évaluation du PAPG 1) et de Eli-N'na Hug Bronson (chargé d'études à la direction générale du développement rural). Au cours de cette réunion tech-

nique, les paysans ont été édifiés sur le but réel de cette opération d'actualisation du fichier. "C'est pour avoir une lisibilité sur chaque exploitant agricole et les activités inhérentes à son activité", a-t-on entendu. Selon les experts, le changement de méthodes dans l'agriculture est un grand facteur pour le développement du secteur agricole au Gabon. Particulièrement dans le département de la Louetsi-Wano où l'économie locale repose entièrement sur les activités agricoles. Les points essentiels des échanges ont ainsi porté sur la création d'un siège social pour les exploitants agricoles; les quantités vendues issues des récoltes; la nature de l'appui attendu pour améliorer les activités de coopératives; les mécanismes pour régler le problème du chômage et surtout comment faire pour rentabiliser l'entreprise.

Autres préoccupations, l'absence d'une unité de commercialisation de leurs produits. Expliquant que la Société de transformation et de développement rural (Sotrader) ne s'y intéresse pas. Les autres difficultés ont trait au manque de titres fonciers agricoles aux paysans, aux difficultés pour obtenir un agrément d'exercer, etc.